### Buscará Chertorivski proponer soluciones de manera semanal

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

https://www.reforma.com/buscara-chertorivski-proponer-soluciones-de-manera-semanal/ar2767622?v=2

Salomón Chertorivski, candidato de Movimiento Ciudadano a la Jefatura de Gobierno, informó que cada lunes durante 12 semanas abordará problemas que afectan a los capitalinos.

"Platicaremos a profundidad de cada uno de los doce que consideramos los mayores problemas que tiene nuestra ciudadanía y explicaremos con todo detalle cuál es la solución", informó.

Durante la conferencia que realizó en el cruce de las avenidas Insurgentes, Viaducto y División del Norte, en la Alcaldía Cuauhtémoc, Chertorivski, acompañado de Demetrio Sodi, se comprometió a presentar el plan "Ciudad 2024", además del programa de gobierno y un plan de largo plazo en los próximos tres meses.

El primer tema que planteó solucionar fue el agua, adjudicando el problema de la escasez al recorte presupuestal para el sistema, a una pésima gestión del líquido en la Ciudad de México y a la deficiente infraestructura de la reutilización.

"La crisis de agua que tendremos el Día Cero, el 26 de junio, nos vamos a quedar en los niveles más bajos que van a significar que el abasto para la ciudadanía esté completamente comprometido", aseguró.

El candidato presentó seis propuestas para mejorar el manejo y cuidado del agua:

- Programa Cero Fugas.
- Infraestructura de reutilización.
- Plan de limpieza de lagos y ríos.
- Programa de reforestación.
- Fondo exclusivo para la gestión del agua en el Valle de México.
- Nueva cultura del cuidado del agua.

"Esta Ciudad en 100 días puede llegar a su nivel de momento crítico más importante en su historia y en los siguientes años está nuestra Ciudad de México, construida sobre un lago, se puede quedar sin agua", subrayó.

### Plantea Chertorivski cierre de refinería

Autor: Alejandro León Género: Nota Informativa

https://www.reforma.com/plantea-chertorivski-cierre-de-refineria/ar2767293?v=1

Salomón Chertorivski, candidato de Movimiento Ciudadano a la Jefatura de Gobierno, propuso el cierre de la refinería de Tula, Hidalgo, por los contaminantes que expide y que provocan afectaciones a la salud.

En un evento que protagonizó en Tlatelolco, en la Alcaldía Cuauhtémoc, el ex Secretario de Salud local expuso que cada año mueren más de 10 mil personas en la Ciudad por respirar aire sucio.

"Vamos a limpiar el aire de esta Ciudad y sólo les digo una cosa que vamos a hacer jurídica, legal. Vamos a pelear con toda fuerza para cerrar la refinería de Tula que está matando capitalinos", dijo Chertorivski, aunque no explicó cómo lograría la medida.

Ayer, ante varios simpatizantes, habló de cinco propuestas de campaña. Las cuales fueron relacionadas con agua, medio ambiente, movilidad, sistema de salud y seguridad.

Aseveró que, de alcanzar la Jefatura de Gobierno, resolvería el problema de disposición de agua en la Capital, pues dijo saber el camino para lograrlo, pero tampoco dio detalles.

En seguridad, planteó que es necesario reivindicar a los policías capitalinos, pues desempeñan un trabajo riesgoso sin contar con un salario digno ni seguros.

"Vamos a meternos (...) a la seguridad, para que podamos salir en paz.

"Para que las mujeres se sientan seguras cuando están en calle y para ello reforzaremos completamente el sistema y vamos a hacer una reforma enorme, legislativa para cambiar el sistema de seguridad y de justicia", adelantó.

En movilidad, ofreció crear dos nuevas líneas del Metro, una de ellas sería la Línea 14, que correría vía subterránea todo Insurgentes, de norte a sur.

Además, remarcó la necesidad de reconstruir el sistema de salud de la Ciudad de México, en el que se priorice la atención a los niños en sus primeros años de vida.

Chertorivski también aprovechó para criticar a los otros dos candidatos a la Jefatura de Gobierno.

Consideró que Clara Brugada representa la continuidad que tiene actualmente a la CDMX sin agua, con inseguridad en las calles y que ha provocado una depresión en la economía.

Mientras que Santiago Taboada simboliza el pasado corrupto en el País, donde un grupo se hizo rico vendiendo pisos de más al permitir la construcción de edificios, dijo.

### Propone Brugada más apoyos económicos

Autor: Selene Velasco Género: Nota Informativa

https://www.reforma.com/propone-brugada-mas-apoyos-economicos/ar2767250?v=2

Clara Brugada propuso, en caso de ser Jefa de Gobierno de la CDMX, entregaría dinero por cada menor de edad, desde su nacimiento y durante sus primeros mil días de vida. Es decir, hasta que cumplan casi los tres años y pensiones a adultos mayores.

En caso de ganar la elección el 2 de junio, la candidata de la Coalición Morena, Partido del Trabajo y Partido Verde, prometió también que se daría dinero, por única ocasión, a las personas cuando cumplan 25 años.

"Es la edad en donde muchos jóvenes terminan su escuela o están pensando iniciar un trabajo, o a lo mejor, quieren construir su familia y es la edad que menos apoyo reciben, es en donde están a veces solos", dijo.

Durante una hora y 32 minutos de su presentación oficial de promesas de campaña, en el Auditorio Nacional, Brugada presumió una de las compromisos de la candidata presidencial oficialista Claudia Sheinbaum, sobre dar un apoyo equivalente a la mitad de la pensión universal de adultos mayores sólo a mujeres a partir de los 60 años y prometió ampliarla.

"Habló (Sheinbaum) de apoyar, ampliar la pensión universal, de 60 a 64, 65 años, a las mujeres; la Ciudad pondrá la otra parte, para que ni hombres ni mujeres, queden excluidos del apoyo a esta pensión universal y aún más", dijo.

"En la Ciudad de México será la única ciudad de todo el País que van a recibir desde los 57 años", dijo entre aplausos y porras de invitados especiales, líderes de Morena y simpatizantes.

No especificó montos, ni planteó planes para garantizar los recursos necesarios.

Actualmente, las pensiones se brindan a las personas a partir de los 65 años.

La ex Alcaldesa de Iztapalapa convocó a simpatizantes e invitados especiales a escuchar su lista de propuestas al Auditorio Nacional.

Entre las promesas de Brugada, en caso de ser Jefa de Gobierno, destacó el abasto de agua potable.

Minimizó los reclamos de expertos y la Oposición por la crisis derivada de la sequía, la reducción del suministro y la sobreexplotación de acuíferos y prometió un suministro adicional al actual, equivalente a cuatro veces más de lo que brinda el Sistema Cutzamala.

"No se vale utilizar el tema del agua como botín político", dijo.

Propuso lograr 20 metros cúbicos adicionales por segundo. Es decir, 20 mil litros.

### Suma Santiago Taboada a RSP

Autor: Alejandro León Género: Nota Informativa

https://www.reforma.com/suma-santiago-taboada-a-rsp/ar2767571?v=6

El candidato de PAN-PRI-PRD a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, Santiago Taboada, anunció la adhesión a la coalición de Redes Sociales Progresistas (RSP), un ex partido político con un historial polémico.

En un evento realizado hoy en la Colonia Santa María la Ribera, Taboada agradeció a Pedro Pablo de Antuñano, líder de RSP, por sumarse a su campaña política.

En marzo de 2023, el Tribunal Electoral de la CDMX determinó que hubo violencia política contra las mujeres en razón de género por parte del entonces partido RSP contra una candidata a la diputación por el distrito 32, en Coyoacán.

En la resolución, el Tribunal señaló que el responsable fue Pedro Pablo de Antuñano, luego que RSP no dio recursos económicos a su aspirante para que hiciera campaña.

"Me pongo hoy la playera de las Redes Sociales Progresistas que de manera muy generosa hoy se incorporan al PRD, que es sin duda la bandera del progresismo de esta Alianza, de esta coalición", dijo Taboada en su discurso.

### Pide Taboada no contratar a deudores alimentarios

Autor: Alejandro León Género: Nota Informativa

https://www.reforma.com/pide-taboada-no-contratar-a-deudores-alimentarios/ar2767268?v=1

Santiago Taboada, candidato de la Alianza PAN-PRI-PRD a la Jefatura de Gobierno, consideró que las empresas deberían estar obligadas a no contratar a los deudores alimentarios.

En un evento que encabezó ayer en el World Trade Center, planteó que la problemática tendría que ser un tema prioritario, motivo por el que buscarían sensibilizar a las compañías para que no empleen a este grupo de la población.

El panista dijo que, aunque ya existe un banco de datos, es necesario impulsar el registro de papás que adeudan la pensión alimenticia en la Ciudad de México, así como exhibirlos.

"Es profundamente injusto la falta de responsabilidad de los hombres hacia el cuidado de los hijos, es una responsabilidad de dos y ahí tiene que venir el empuje y el compromiso del Gobierno.

"Porque también tenemos que obligar y tenemos que apretar a la Iniciativa Privada para que se comprometa a que esos deudores alimentarios, a que esos deudores no tengan responsabilidades en sus lugares de trabajo", expresó el candidato.

Además, el ex Alcalde de Benito Juárez propuso la creación de un salario rosa chilango para las mujeres, el cual incluye un sistema de cuidados.

Con el sistema se tendrían que diseñar estancias infantiles para que los hijos de las madres de familia sean cuidados, así como habilitar casas para adultos mayores.

"Para que estas mujeres puedan encargarse, de desarrollarse, de trabajar, de salir adelante y que no tengan que estar preocupadas por 'dónde dejo a mis hijos', 'cuánto me cuesta dejar a mis hijos', 'cuánto me cuesta buscar una cuidadora para mi papá o para mi mamá'.

"El sistema de cuidados también cae como un reconocimiento a aquellas mujeres que hacen una tarea titánica, precisamente para eso, para cuidar", señaló.

Taboada destacó que la Ciudad de México es la cuarta entidad del País donde se cometen más feminicidios.

Consideró que en la Capital se ha normalizado la violencia contra las mujeres, razón por la que urgió a crear refugios.

"Este protocolo que tiene que ver con atender de manera inmediata la emergencia de una mujer que es víctima de violencia prácticamente ha desaparecido en la Ciudad de México.

"Tenemos que retomar esos refugios, esas casas de emergencia, esos lugares donde las mujeres se sientan seguras", comentó.

# "Siempre unidas por la transformación": Brugada desmiente video donde "forcejea" con Sheinbaum

Autor: Frida Sánchez Género: Nota Informativa

https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/siempre-unidas-por-la-transformacion-brugada-desmiente-video-donde-forcejea-con-sheinbaum/

Clara Brugada, candidata de la coalición "Sigamos Haciendo Historia", advirtió que ella no va a "hacerle el juego a la oposición", luego de que se difundió en redes sociales un video en el que supuestamente se aprecia a ella y a la candidata de Morena a la Presidencia, Claudia Sheinbaum, forcejear durante su evento de arranque de campaña que tuvo lugar el viernes pasado en el Zócalo.

En entrevista posterior al evento "Vamos juntas y juntos por el plan C" que tuvo lugar este lunes en el Monumento a la Revolución, la aspirante advirtió que la oposición intentó hacer uso de un fragmento del video como una "estrategia" para dañar su imagen y porque van abajo en las encuestas.

"Es la oposición, yo no voy a hacerle el juego a la oposición de temas de este tipo, de querer utilizarlo y decirlo, lo expliqué, les dije; de hecho hay un video que se presentó (...) Epigmenio Ibarra estaba justamente enfrente de Claudia y teníamos en mente las dos tomarnos una fotografía (...) ¿Qué fue lo que hizo la derecha? Tomar un video en donde estábamos yo abrazándola y ella agarrándome la mano, como que pareciera que era un jaloneo, pero lo cortaron justo ahí. Son estrategias que utiliza la derecha porque va abajo, va perdiendo y a todo va a ponerle "peros" y todo le va a poner algo".

Por el contrario, explicó la aspirante al cargo más importante de la CDMX, ambas candidatas buscaban hacerse una fotografía al término del evento; y afirmó que ambas candidatas no solo conocen y son compañeras, sino que "nos queremos (...) hay compañerismo y cariño, que no solo somos compañeras, no, si no nos conocemos históricamente, tenemos cariño, en fin. ¿Qué es lo que hace la derecha? Son sus estrategias que utilizan y no hay que caer", señaló.

A su vez, reiteró el llamado a la unidad para la militancia de Morena, y poner los intereses del pueblo por encima de los intereses personales.

Para aquellos con amplia imaginación, aquí lo que en realidad pasó, #CLARAmente, no es lo que parece . Gracias querida @Claudiashein, siempre unidas por la transformación de nuestra Ciudad de México y el país.¡El #PlanC va!#ClaudiaPresidenta#LaTransformaciónEsClara... pic.twitter.com/QIewhmGu0B

ss/rmlgv

135 cm<sup>2</sup>

Página: 18, NaN - NAN

#### MIRA AL CONGRESO

# Brugada quiere CDMX totalmente autónoma

Promete votos, pero pide reforma constitucional

POR IONÁS I ÓPEZ

La Ciudad de México requiere una reforma constitucional para que sea totalmente autónoma como cualquier estado de la República, consideró Clara Brugada, candidata a la Jefatura de Gobierno por la coalición Seguimos Haciendo Historia.

Durante un acto con los 22 candidatos a diputaciones federales por distritos de la capital, Brugada les prometió suficientes votos para que todos ganen sus contiendas, pero también les dio tarea:

"Yo les tengo algunos encargos: que revisemos el Artículo 122 de la Constitución de la República, ahí hay límites tremendos para la autonomía de la Ciudad de México, ese Artículo 122 que fue medio reformado. que fue parchado y que nos dejó allí con algunas deudas, entonces yo les encargo que se construya la mejor propuesta legislativa para garantizar que esta ciudad tenga total autonomía, como cualquier otra entidad federativa". expresó.

Además, les pidió elevar a rango federal los preceptos de la Constitución de la Ciudad de México, como el ingreso ciudadano universal con el cual el Estado debe garantizar, a través de apoyos, pensiones y becas, un ingreso mínimo vital a los ciudadanos.

También el sistema público de cuidados para revalorar, redistribuir y reducir el trabajo de cuidados que ejercen principalmente las mujeres.

Brugada prometió "carro completo" en la Ciudad de México e invitó a los candidatos a diputados a hacer campaña juntos.

## 2024 DESTINO



Foto: Tomada de @ClaraBrugadaM

Clara Brugada (cen.), durante un acto en la Plaza de la República, junto a candidatos a diputados federales.





Clara Brugada, aspirante de Morena en CdMx, dijo que "una pequeña minoría" obstaculiza en el Congreso. MARCO UGARTE/AP PAG. 7



### Brugada confía en aprobación del plan C.

### "La minoría que bloquea debe ser derrotada"

La candidata de la coalición Sigamos Haciendo Historia a la Jefatura de Gobierno, Clara Brugada, aseguró que con el plan C ganarán Ciudad de México, el Congreso y la Presidencia de la República. Asimismo, reclamó que una pequeña minoría en el Congreso obstaculiza las reformas constitucionales propuestas por el titular del Ejecutivo, por lo que Morena buscará tener un triunfo absoluto este 2 de junio. "Una pequeña minoría integrada por la partidocracia corrupta el día de hoy tiene derecho de veto, así bloquean reformas constitucionales que buscan el bien de nuestro país y de los mexicanos; esta pequeña minoría que bloquea el avance de México debe ser derrotada y en esta ciudad vamos a ganar todos los

distritos electorales federales para respaldar el gobierno de Claudia Sheinbaum", expresó la ex alcaldesa de Iztapalapa desde el Monumento a la Revolución acompañada por los candidatos morenistas al Poder Legislativo.





Página: 15, NaN - NAN

### MENSAJE POLÍTICO



www.cdmx.info

### BRUGADA YA NO GANÓ A 'ENCUESTAZOS'

Por Alejandro Lelo de Larrea n apenas los cuatro primeros días de campaña, se derrumbó la estrategia de Clara Brugada de pretender ganarle a Santiago Taboada la elección a 'encuestazos', pretendiendo generar una narrativa de que va arriba con más de 15 puntos de ventaja y que su triunfo es inevitable. En realidad, lo que busca es desincentivar la participación electoral el 2 de junio, lo que sí le da más posibilidades de ganar. Es igualito a lo que está haciendo Claudia Sheinbaum desde hace 2 años, pero en la campaña de Xóchitl Gálvez no han logrado -hasta hoy-, romper con esa narrativa de que el arroz ya está cocinado.

Desde enero, como si hubiera sido un acuerdo en el cuarto de guerra de la campaña de Brugada, por doquier insistían que su ventaja era de por lo menos 15 puntos por sobre Taboada. En el fondo sabían que no. El 14 de febrero, al equipo de campaña de Santiago Taboada llegó información de que las cifras reales que traía en aquellos días Brugada eran de 7% de ventaja, con un margen de error de 3%. Casi empate técnico, con más de 3 meses de campaña por delante.

Con todo, la semana previa al comienzo de las campañas, como en escuadrón, comenzaron a aparecer encuestas, todas curiosamente con unos 15 puntos de ventaja para Brugada. Las empresas encuestadoras, principalmente, las mismas que le dan hasta 30% de ventaja a Claudia Sheinbaum, y también que durante la contienda interna de Morena para la CDMX crearon un cerco de encuestas en contra de Clara Brugada -según denunció ella misma-, para favorecer a Omar García Harfuch.

Paradójicamente, fue el propio presidente Andrés Manuel López Obrador quien, la semana pasada, asestó el golpe más fuerte a la supuesta imbatibilidad de su candidata. AMLO advirtió que la Ciudad de México se está "derechizando, aburguesando". La lectura política que se hizo es que el propio presiente sabe que la elección en la capital del país está muy complicada para Brugada, que hay un empate técnico, y que pronto podría establecerse una tendencia de Brugada a la baja y Taboada al alza, como desde 2021.

Entre el viernes y sábado, apenas en el arranque de las campañas por la Jefatura, aparecieron cuatro encuestas que terminaron de quebrar esa estrategia de Brugada y su equipo de campaña de pretender ganar a 'encuestazos'. Estos estudios de opinión pública coincidieron en "empate técnico", pues la diferencia entre Brugada y Taboada se ubica en el margen de error: +-3%

La empresa "Encuesta Polígrafo Electoral" dio como resultado que Brugada suma 40.5% de las preferencias y Taboada 39.2%. La otra encuesta, de "Estudios de OpiniónMX", arroja a Brugada con el 38% y Taboada con 36.4%. "Demoscopía Electoral" informó que Brugada alcanzó 38.7% de las preferencias y Taboada 37.8%. El cuarto de los estudios demoscópicos, realizado por "Consultas y mediciones de opinión", indicó: Brugada 42% versus Taboada 41%.

Todavía este lunes aparecieron otras encuestas que reforzaron el empate técnico en la contienda. La encuestadora "Algoritmo" dio ligeramente por delante a Taboada, con 44.1%, y Brugada con 41.8%. "Massive Caller" indicó que Brugada logra 42.5%, mientras que Taboada 38.1%. También empate técnico.

Así, se le cayó a Brugada la estrategia de frenar a Taboada a "encuestazos", como lo ha venido logrando Sheinbaum con Xóchitl Gálvez, quien tiene el enorme reto de parar la narrativa del inevitable triunfo de la morenista en las presidenciales. Lo veremos.

